
                                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先週の 10 月 28 日（土）に令和５年度基山中学校文化発表会が開催されました。今年は全学年が体育館に一同

に会した形で行いました。ステージでは各学年の発表や合唱コンクール、吹奏楽部の演奏が行われ、校舎では総

合的な学習、各教科、書道、美術部の作品などを展示し、盛会のうちに発表会を終えることが出来ました。また、

２８０名を超える来賓、保護者の皆様にもご参観頂き、本当にありがとうございました。文化発表会実行委員長

の鳥飼日菜乃さん、副委員長の田中優衣さんをはじめ実行委員の皆さんもありがとうございました。 

【１年生 魅力いっぱい基山町】 

 １年生は基山町の魅力について、①「基山図書館の魅力」②「基山の野菜 

アスパラガス」③「基山の人と環境」④「知ろう基山のあふれる魅力」の４

つを発表しました。普段何気なく生活していると良さがなかなかわからない

ものですが、発表を聞いて改めて「基山には魅力がいっぱいあるなあ」と思

いました。また、発表の最後にそれぞれの魅力をもっとアピールしたり生か

したりするための『提言』まで盛り込まれていたのは大変良かったと思いま

す。この経験が３年生での子ども議会につながるのかもしれませんね。 

【２年生 人との共生】 

 ２年生は「人との共生」というテーマで、９月に行った職場体験学習の発

表を楽しい寸劇を交えながら行いました。４０を超える事業所の皆様にご協

力いただき実施した職場体験学習ですが、それぞれの職場で様々な方々と接

する中で、「働く」ということについて考えを深めることができたようでし

た。発表では、アスパラガスの収穫で朝６時に集合ということもあったよう

で、生産者の皆様がそれだけご苦労されているからこそ、新鮮な野菜が食卓に

届くのだということがわかりました。２年生はこれから進路について学んでいくことになりますので、この経験

を生かしてほしいです。 

【３年生 総合発表・子ども議会発表】 

 ３年生は、「修学旅行で学んだこと」と「子ども議会」の再現でした。

修学旅行で学んだことについての発表テーマは、「史上最強の戦艦」（酒

井昴さん）「不幸から知る幸せ（原爆資料館、講話から）」（楢﨑陽菜さん）

「愛媛の名城 松山城」（鳥飼悠希さん）「愛媛のみかんについて」（山本

莉子さん）「日本三景 厳島神社」（調大智さん）「もみじ饅頭について」

（坂口千歩さん）の発表でした。６人の発表者がそれぞれの視点で自分

が興味をもったことについて、分かりやすく発表しました。 

 また、子ども議会の再現では、第３号議案「基山産木材にふれあう条

例の制定について」の議案審議、討論、採決の様子が再現されました。

今回は予定されたシナリオの通りに進みましたが、本番では緊張感あふ

れる議場でのやり取りでした。３年生は３年後には選挙権を有しますの

で、町長選挙や町議会選挙はもちろんのこと、県政、国政へも有権者と 

して参加することとなります。今回の経験をもとに、「よりよい社会」になるような候補者を選べるよう、政治に

も興味・関心をもってほしいですね。なお、子ども議会の様子は町議会のＨＰにも掲載されるとのことです。 

新 草  

【学校教育目標】  

「○きたえ ○やりぬき ○まなびあう」  

 ～自ら考え、行動する生徒の 

育成を目指して～ 

に い   く さ 基山町立基山中学校 学校だより 

令和５年 11月 1日（水） 

文責 校長 髙木 健  NO.12 

11 月 8 日は二十四節気の立冬です。 

１年生総合 発表の様子 

２年生総合 寸劇仕立ての発表でした 

３年生総合 発表者の皆さん 

子ども議会開会の様子 



【合唱コンクール】 

 合唱コンクールは久しぶりにマスクなしの完全開催でした。本格的に練習が始まってから

の２週間は歌声の中に学校が存在しているかのようでした。一生懸命に練習する姿を見ている

と、「どのクラスにも金賞をあげたい！」と強く思いました。 

本番のトップバッターは１年生でした。音楽室や教室での練習や体育館リハーサルの歌声は元気よく、１年生

らしさがあふれていました。ただ、さすがに全学年、保護者の方もいらっしゃる体育館で歌うことは初めてでし

たので、緊張からかいつもの声が出せていないクラスもあったようです。それでもみんなと一生懸命練習してき

たことは決して無駄なことではありません。来年、再来年にも期待しています！ 

２年生は、２年生らしくこれまで通りの元気のよい歌声でした。２年生であれだけの声が出せて歌えるのはす

ごいことです。これまでの経験からいけば、３年生並の歌声でした。ですから、２年生の採点には本当に苦労し

ました。「金賞どこだ・・・？」と思ったのは私だけではないと思います。来年はさらにレベルアップしてくれる

ものと期待しています。そして、きっと１年生も「２年生すごいなあ」と思ってくれたことでしょう。 

３年生は、声出しの「アメージング・グレイス」の時から、もう涙腺が崩壊しそうでした。３年生の後ろで聴い

ていたのがとても残念で、「後ろ向いて歌ってくれたらなあ」と思いました。いつか、また聴かせてもらえたら嬉

しいです。そして、各クラスの合唱はもう「さすが！」

というしかありません。２年生は元気がありましたが、

３年生は何といってもハーモニーの素晴らしさと、表現

の豊かさが見事でした。１，２年生はきっと合唱の素晴

らしさを３年生の歌声を通してわかってくれたことと

思います。どのクラスも本当に順位をつけられない程の

出来栄えでした。 

そして、合唱もさることながら、全員の聴く態度

も素晴らしいものでした。演奏中、身動き一つせず真

剣に集中して聴いている姿を後ろから見ていまし

た。これは全員に「金賞」をあげたいと思います。歌

う方、聴く方が両方揃っての素晴らしい合唱コンク

ールになりました。皆さん、本当に感動をありがと

う！ 

【吹奏楽部演奏】 

これまた久しぶりの吹奏楽部の演奏でした。屋外やホールで聴くことはありましたが、体育館となると本当に

間近で聴くことができ、迫力満点でした。金管楽器、木管楽器のみんなの指使いパーカッションのスティックさ

ばきやマレットさばき（というのかはわかりませんが･･･）のすごさもよくわかりました。今回は３年生も参加し

てくれていて、最後のステージになった人も多かったようです。全校生徒の手拍子で演奏を聴くことができてよ

かったです。本当に素晴らしい演奏をありがとうございました。３年生の皆さんは受験へ向けた取組みもある中、

お疲れ様でした。 

 

 

 

               

  
 

 

 

《合唱コンクール 入賞一覧》 

【金賞】 【銀賞】  【指揮者賞】 

１年生 １年４組 １年１組 酒井飛河さん（１組） 

２年生 ２年１組 ２年３組 堤 耀慶さん（１組） 

３年生 ３年３組 ３年１組 樋尾イベンダーさん（３組） 

「編集後記」 受付をお手伝いいただいたＰＴＡの皆様本当にありがとうございました。日差しが強い中で

の受付業務になったことをお詫びいたします。来年は「テントを立てる」、「昇降口階段下に受付を設ける」な

どの対策を考えたいと思います。また、保護者２名までのご参観をお願いしていましたが、来年はもう少し緩

和できるかなと思っています。地域の方からも「ぜひ見たい」というお言葉を頂いていますし、何より小学校

６年生に見てもらって基山中学校の良さを知ってもらえたらと思っています。今年の反省をもとに来年度以

降、益々文化発表会を充実させて参りたいと思います。本発表会に携わって頂きました全ての皆様に感謝申し

上げます。本当にありがとうございました。今後も基山中学校をどうぞよろしくお願いいたします。 

３年生金賞の３年３組（指揮は優秀指揮者賞の樋尾イベンダーさん） 


